



BRUXELLE#BRUSSEL, REGION

A BORD DE LA "YOLO DE BANTRY", ZINNEKE

POSTÉ PAR BRUSSELSDIPLOMATIE - AVRIL 30, 2014 - POSTER UN COMMENTAIRE

CLASSÉ DANS BATEAU, BERNARD CADORET, BRUXELLES, BYRRH, CPAS DE BRUXELLES, LAEKEN, LANCE LEE, NATIONAL MARITIME MUSEUM, NAUTISME, YOLO, YOLO DE BANTRY

Ce mardi, l'asbl bruxelloise, "l'atelier Marin" nous ouvrait ses portes pour découvrir le projet «Yole de Bantry», Zinneke. Cette initiative a permis de construire le bateau de 11m60, appelé «Yole de Bantry» qui est une réplique de la chaloupe d'amirauté de l'Amiral Nielly qui l'abandonna sur la côte de Bantry (Comté de York en Irlande) en décembre 1796 après une expédition militaire désastreuse.



En 1988 deux architectes navals Lance Lee (USA) et Bernard Cadoret (F) lancent le projet conjoint, entre les deux côtés de l'Atlantique d construction, d' une soixantaine de répliques de ce voilier. Cette yole a été miraculeusement préservée au National Maritime Museum d Dublin.

Tous les deux ans, un concours international réunit les «Yoles de Bantry» et leurs équipages âgés de 16 à 25 ans avec des disciplines et épreuves variées sous le nom « d'Atlantic Challenge». (www.atlanticchallenge.org) 16 nations ont déjà participé à l'édition 2012 à Bantry. La Yole de Bantry est grée de trois voiles et l'équipage se compose de 13 personnes, dont 10 rameurs. Il n'en existe qu'un exemplaire à Gand (Belgique), sous le nom de « Carolus Quinto » (www.carolusquinto.be). Une collaboration s'est établie avec l'équipe du « Carolus Quinto pour partager les aspects techniques liés à la construction et entraîner le futur équipage Bruxellois. la « Yole de Bantry » doit obligatoirement être entièrement construite selon les anciens usages et avec des matériaux durables pour participer aux concours internationaux.

Le projet de construction de la yole bruxelloise s'inscrit dans l'optique de l'asbl «atelier marin» pour transmettre aux jeunes défavorisés le patrimoine maritime, les échanges sportifs, l'émulation sociale et le développement durable. La construction s'est réalisée au sein du bâtiment BYRRH, mis à disposition par le CPAS de Bruxelles et situé rue Dieudonné Lefèvre 4 à Laeken.

La prochaine date de concours à ne manquer pour tous les amateurs de la mer et des voiliers aura lieu du 23 au 27 juillet 2014 dans le Golfe du Morbihan. A vos voiles, mousaillons ! Et "Mille millions de mille sabords de tonnerre de Brest !"

Hafida Benyacoub